

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 25 (1995)
Heft: 4

Artikel: Genève : les aînés ont 25 ans
Autor: Montanya, Frédéric
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828924>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Genève: les aînés ont 25 ans

Vingt-cinq ans, c'est l'âge où chez certains perdure pour quelque temps encore l'insouciance de l'adolescence tandis que pointe à l'horizon le poids des responsabilités. Vingt-cinq ans, c'est le moment où l'amour entre deux êtres prend la forme de noces d'argent.

Pour la Fédération des clubs d'aînés du canton de Genève, vingt-cinq ans c'est enfin un âge respectable qui n'empêche pas les retraités, ou ceux en passe de le devenir, de souligner à quel point le progrès médical et social a donné de la vie aux années.

Afin de fêter comme il se doit l'événement, la Fédération genevoise des clubs d'aînés a placé son anniversaire sous le signe de «Genève, mon quartier, ma commune, des aînés se souviennent». Une manière de rappeler que chaque génération est dépositaire d'une part de notre imaginaire, de ces souvenirs qui se dissolvent dans l'oubli à mesure que les années s'écoulent et que l'on ne saurait distraire de ce qui fait notre patrimoine commun.

Préjugés tenaces

C'est également l'occasion ou jamais de partir en guerre contre quelques préjugés tenaces. Non, les

Présidente de la Fédération, Jeanne Duflon, 15 Ch. des Colombières, 1290 Versoix, tél. 022/755 24 17.

Secrétariat, 22 route de la Chapelle, 1212 Grand-Lancy, tél. 022/343 97 77.

clubs d'aînés ne sont pas des associations de vieux qui joueraient au scrabble en vitupérant sur leur jeunesse passée, pour mieux critiquer l'actuelle. Pas plus qu'ils ne rassembleraient que les retraités insuffisamment autonomes ou imaginatifs pour garder un rôle social affirmé.

Les possibilités de rencontres amicales, de jeux de société, de goûters ou de repas, de conférences, spectacles, concerts ou visites touristiques, mais aussi l'offre d'activités sportives et manuelles ou l'organisation de voyages ne sont que des balises sur le long fleuve tranquille (ou pas) qu'est une existence. Une façon de montrer qu'être en âge de toucher son AVS ne signifie pas que la vie se termine doucement, mais qu'elle continue différemment.

Sachant que la meilleure manière de convaincre les réticents est de passer à l'acte, la Fédération a décidé de faire vivre les quartiers où des clubs sont implantés.

De mars à novembre, toute une série de manifestations a ainsi été mise sur pied dont la source tient souvent aux passions des différents membres des clubs d'aînés. Versoix a des élans littéraires et propose une causerie-diaporama sur Voltaire, Champel, une exposition de photos sur le Champel d'autrefois, talonnés par les Eaux-Vives qui réaliseront une vidéo intitulée: «C'était comme avant».

Par ailleurs, Carouge met en place des visites guidées de la cité sarde et les Libellules programment une conférence-débat sur l'histoire du quartier.

Appel à la coopération

A noter encore l'exposition de la section aînés du club en fauteuil roulant joliment dénommée «L'amitié donne des ailes», ou celle montée par les habitants du Cèdres-Vi-

dollet sur «les Grottes d'hier et d'aujourd'hui». Cette dernière évoquera plus particulièrement un quartier dont le tissu social et une certaine qualité de vie ont survécu aux profonds changements sans briser la convivialité régnant encore entre les générations.

«A travers les manifestations organisées par les clubs, la Fédération, explique sa présidente Jeanne Duflon, entend se présenter comme une entité vivante, enracinée dans le quotidien, à l'écoute des retraités et de leurs préoccupations.» Jeanne Duflon est consciente que le programme est ambitieux, aussi en appelle-t-elle à la coordination des efforts de tous. Et celle-ci de conclure, non sans malice: «Seule une bonne coopération avec les autres groupements et associations concernés par le 3^e âge permettra aux retraités d'appréhender, au seuil du XXI^e siècle, l'âge mûr d'une manière plus autonome, dynamique et sereine.»

Frédéric Montanya



La création est omniprésente dans les clubs d'aînés.

Photo: F.M.